

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

## SUSCRICION

ANUAL INTERIOR: Por mes, \$s. 0.50 EXTERIOR \$s. 0.60  
Por pagar, precio convencional

Año VIII

NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

## Aparece los Sábados

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070

Buenos Aires, 15 Mayo de 1901

## AVISO

Las redacciones y administraciones no responden del contenido de los artículos escritos a cargo de los Asociados que escriben

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta las 10 horas por la noche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 21

## Partido Socialista Argentino

### AGRUPACIONES ADHERIDAS:

**CAPITAL**  
Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría: México 2070  
Vorwarts Rincon 1141.  
Centro Socialista Obrero. Méjico 2070  
Centro Socialista de Bahía Blanca. Rivadavia 165  
Centro Socialista Norte. Charcas 1283.  
Centro Socialista de B. al Norte. Santa Adelaida 537.  
Club Socialista 1º de Mayo (parroquia de San Teodoro) Comercio 520.  
Centro Socialista «Carlos Marx», Luñers 1101  
Centro Socialista Italiano Méjico 2070.  
Centro Socialista Sección Oeste.  
Centro Socialista de Belgrano, Cabello 2312  
Centro Socialista de las Heras Gascón 1570  
Centro Socialista 18 de Marzo (Flores) Rivadavia 6871.

**INTERIOR**  
Comité Socialista de La Plata, Calle 49 núm 432, entre 3 y 4  
Centro Social Democrático de Junín.  
Centro Socialista de Bahía Blanca, O'Higgins N.º 242.  
Centro Socialista Obrero, S. Córdoba.  
Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.  
Centro Socialista Obrero de Mendoza.  
Centro Socialista del Azul, Bolívar 145.  
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes frente a la luz eléctrica.  
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego entre Lavalle y Piedades.  
Centro Socialista de Pergamino, Pueyrredón 404.  
Centro Socialista de Esperanza (Santa Fé).  
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.  
Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fé.  
Centro Socialista Barracas al Sud, Mitre 312  
Centro Socialista Coronel Suarez.  
Centro Socialista de Frías, F.C.C.C.  
Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.  
Centro Socialista Obrero de Gualaquichú (E. Rios).  
Centro Socialista Ros. no. Rosario de Santa Fé, ca. General Mitre 1352.

## MOVIMIENTO SOCIALISTA

### COMITÉ EJECUTIVO

**Sesión del 20 de Mayo.**  
El Centro de Frías solicita 50 estampillas y remite 5 pesos.  
—Del Centro de Junín se reciben \$ 13 y 50 centavos por sus cuotas del mes de Abril.  
—Se recibe una nota de Baradero y se resuelve contestar por correo.  
—La comisión organizadora de la manifestación y fiesta del 1º de Mayo presenta el informe y balance de la misma.  
—De Rafaela comunican haber nombrado como delegado al C. Nacional al comp. Dr. Julio A. Arraga.  
—De Bahía Blanca comunican que han designado al comp. Dr. José Ingenieros como delegado al próximo congreso a celebrarse.  
—Del Centro Socialista del Rosario comunican la expulsión del ciudadano Atilio Pessina.  
—Se recibe una carta del comp. Prat y se resuelve pasarla a la administración de LA VANGUARDIA para que se entere y de los informes al Comité E.  
—Se resuelve hacer imprimir 2500 ejemplares del folleto que contiene la conferencia del Dr. Justo sobre el programa socialista del campo.  
—Con el fin de favorecer a la organización general, se destinan 10 pesos para cubrir el déficit originado al periódico *La Organización* del motivo del tiraje extraordinario del 1º de Mayo.  
—La administración de LA VANGUARDIA presenta el balance correspondiente al mes de Abril.  
—Se designa a los Dres. Arraga y Repetto para que se apersonen a la jefatura de policía reclamando contra los atropellos cometidos contra los huelguistas marmoleros.  
—Se resuelve publicar el informe del C. E. del Partido, el de las agrupaciones, proposiciones al congreso, etc, en el primer número del órgano central del mes de Junio.

### CONGRESO NACIONAL

**Sesión del 11 de Mayo.**  
Presentes: Balzaretti, Barsanti, Binaghi, Caramella, Cardalda, Cevasco, Colombo, Dagliano, Feldman, Ingenieros, Leonard, Mantecón Alejandro, Mantecón Antonio, Mortimer, Repetto, Rozaenz, Schaeffer. Preside Binaghi.  
Se reciben nombramientos. Feldman por Belgrano, Repetto por Rosario, Rozaenz por Las Heras y Barsanti viene en representación de Nieri delegado por el Centro Norte, se le acepta. Korimac avisa no poder asistir.  
—Se recibe una nota de Barracas explicando que no habían tenido en cuenta las agrupaciones a Chaabón por ser relativas a hechos de carácter privado. Se acuerda sean publicadas las sesiones.  
—El tesoro del Comité dá cuenta del movimiento de fondos, aplazándose hasta que estuviera presente el secretario para terminar el informe.  
—Se nombran revisadores de cuentas, de acuerdo con el Art. 45 de los Estatutos a B. zaratti, Colombo, Mantecón Alejandro, Rozaenz y Schaeffer.  
—Con motivo de criticar algunos com-

pañeros varios artículos publicados en LA VANGUARDIA, creyéndolos perjudiciales por tratar asuntos personales, después de una larga discusión se aprobó una moción pidiendo a la redacción elimine todo artículo que trata cualquier asunto en que los que escriben ataquen a las personas con palabras o frases ofensivas o agresivas. En casos semejantes, debe proceder de acuerdo con el C. E. o C. N.

—Barsanti pide que se nombre una comisión para quejarse al Jefe de Policía del proceder abusivo de un Comisario contra varios huelguistas, se encarga el asunto al C. E.

Se pasa a cuarto intermedio hasta el 18 a las 8 p. m.

El 18 a las 8 1/2 p. m., presentes: Balzaretti, Caramella, Cardalda, Cevasco, Feldman, Ingenieros, Leonard, Mantecón Antonio, Mantecón Alejandro, Mortimer, Rozaenz y Schaeffer. Preside Rozaenz.  
Se concluye el informe del Comité, dá cuenta de la disolución del Centro de Tres Arroyos, Suspensión de Pizza, Conferencias del 1º de Mayo, Dijo no poder contestar la pregunta que hizo un delegado sobre la intervención del Centro de Tucumán en las elecciones, por cuanto ese Centro no ha contestado a varias cartas. Que ese Centro y el de Gualaquichú no cumplen las disposiciones de los Estatutos sobre remisión de listas de afiliados y pago de cuotas, y se queja de la demora con que las agrupaciones del interior hacen sus comunicaciones.

—Se autoriza al Comité para suspender las agrupaciones morosas si cree conveniente después de avisarles por carta certificada.

—Se hace observación sobre noticias de LA VANGUARDIA respecto de agrupaciones debiéndose cuidar que las que se publiquen no den lugar a rectificaciones.

—En el asunto Pizza resultan empatadas dos mociones, una que da por terminada la suspensión y otra suspendiéndolo hasta el próximo congreso, aprobándose la segunda en otra votación por 6 votos contra 5. En el mismo asunto se aprueba la conducta del Comité.

—Por renuncia de Arienti da miembro del Comité Ejecutivo se nombra por unanimidad al comp. Angel Gimenez.

—Se fija el domingo 7 de Julio para inaugurar las sesiones del Congreso en atención a la rebaja de precios de pasajes ferroviarios en esa fecha, y se encarga al C. E. formule el orden del día pudiendo citar al Consejo 15 días antes del congreso si lo creyere necesario, pudiendo el Congreso discutir la admisión de proposiciones no incluidas en el orden del día.

—Respecto a la resolución del Centro de Barracas en el asunto Chaabón, se nombra a Balzaretti y Caramella para que se informen de lo ocurrido y resuelvan lo que proceda.

—Se pidió se hiciera cumplir lo resuelto sobre los conferenciantes no afiliados al partido, pero no concretándose ningún hecho, se dió por satisfecho el Concejo con las explicaciones del Comité.

—El secretario del C. E. informa no haber recibido noticia alguna de la comisión nombrada para estudiar los medios de formar un fondo de reserva de LA VANGUARDIA.  
Se levanta la sesión a las 11 1/2 p. m.

## NUESTRO CUARTO CONGRESO

Es una resolución del Concejo Nacional que el próximo Congreso del Partido se celebre en la ciudad de La Plata el domingo 7 de Julio próximo.

Dado el desarrollo y crecimiento que cada vez adquiere nuestro partido, es lógico anticipar un éxito respecto a las deliberaciones que en el seno del mismo se promuevan; para ello contamos con la preparación y estudio que en casos anteriores han empleado los delegados y nos hacemos un deber en recomendar a las diferentes agrupaciones que estudien, discutan y mediten concienzudamente los asuntos a tratar, a fin de que se encuentren a la altura y sensatez que las circunstancias exigen, y no desmerezcan en lo más mínimo respecto a los análogos de años anteriores.

Considerando la multiplicidad de las proposiciones que serán presentadas a la consideración del Congreso, así como la conveniencia que habría en que ellas fueran conocidas con anticipación por los compañeros, veríamos gustosos ventilarse en las columnas de LA

VANGUARDIA, que están a la disposición de los que quieran discutir asuntos relacionados con él mismo.

Esto sería conveniente, pues serviría de ilustración a los compañeros, sobre los interesantes tópicos a tratar.

De la reflexión, el examen e interés que presiden el ánimo de los delegados, pende el éxito de la asamblea, y será este tanto mayor, cuanto el aprovechamiento, contracción y conciencia manifiesten.

Por esto no nos cansamos de pedirlo cien veces, si deseamos que nuestras deliberaciones difieran, con nuestros actos, de los de nuestros adversarios que llevan marcado el sello de la irreflexión, el abandono y la ignorancia que constituyen la característica de los burgueses, aun en la dilucidación de los problemas más arduos e intrincados que envuelven la vida de todos; debemos una vez más demostrar la conciencia y razón que guía todas las manifestaciones que exterioricen la justicia de nuestras reivindicaciones.

## Detractores del socialismo

### EL DIPUTADO OLIVERA

Pedimos los socialistas, "el establecimiento de una ley de divorcio con disolución de todo vínculo" (art. 23 del Programa Mínimo).

El señor diputado nacional Carlos Olivera ha demostrado interesarse de esta nuestra aspiración, presentando a la sanción de la Cámara su conocido proyecto de ley del Divorcio; sospechamos conocería a los socialistas y si quiera someramente, tan solo de oídas, nuestras legítimas reivindicaciones. Para ello nos fundábamos en un reciente artículo suyo titulado "A los que no saben ser libres" aparecido en el periódico *El Progreso* de Chilivcoy y en el cual refiriéndose a la apatía, indiferencia e ignorancia de los que con su silencio contemplan con el absurdo, hacían resaltar el mérito de los dignos elementos que lo acompañaban en la contienda, presentando a la opinión como derididos defensores de su proyecto, a "la masonería, el socialismo, los centros intelectuales etc."

Es elementalmente lógico, que si en apoyo de una proposición nuestra, aportamos el contingente de una autoridad extranjera; es con el fin de robustecerla por su influencia, nunca, de empequeñecerla, contrastando lamentable en que tan a las claras ha caído el señor Olivera en la Cámara.

El señor diputado que días antes de presentar su proyecto se enorgullecía de contar al socialismo apoyándolo, deduce ante sus colegas, que España y Portugal, países *carcomidos* por el socialismo, son refractarios al mismo.

¿En que quedamos? ¿Es o no un poderoso obstáculo el socialismo, al establecimiento de la ley de divorcio?

Si lo primero, muy mal hizo en presentarlo como defensor; si lo segundo, hizo peor en calumniarlo.

Si Alemania puede servir de modelo por la acumulación de ventajas que el recurso de la familia libre le ha creado, es justamente inconcebible, rísculo y tonto, no haber visto o querido ver que Alemania representa la más grande, sólida y difundida organización socialista del mundo, para deducir parangonándola con España y Portugal países "monásticos" y "tuberculosos", que tardarán en reaccionar, si reaccionan, pues están "carcomidos por el Socialismo".

León XIII, en su última allocución pronunciada en el reciente consistorio, es mas justiciero con nosotros y por cierto que le estamos de ello reconocidos.

Responsabiliza al socialismo, solo al socialismo, "del despertar liberal en Europa y América"; "del violento ataque que los enemigos de la iglesia han decidido dar a las instituciones cristianas"; y para coincidir con nosotros, responsabiliza Su Santidad Justiciero de: "profundadores de la *Santidad* de los matrimonios."

El Papa que excomulgaba a los que entendían por liberalismo "todos los sistemas en donde la religión no es el primer factor en la práctica política del Estado", no para mientes hoy en juzgarlos, los considera sus aliados y de ello sobradas pruebas le tienen dado; su enemigo, el enemigo de los tiranos, somos nosotros, es el Socialismo.

Bajo este mismo título en el número an-

terior de LA VANGUARDIA declinamos que los detractores del socialismo procedan, por ignorancia, egoísmo o servilismo.

Queremos creer que el Sr. Olivera calumnia al socialismo por ignorancia, y en este caso le recomendamos con interés que estudie.

Si es sincero nos dará algún día las gracias.

BASILIO VIDAL.

## EL SOCIALISMO

### En Santiago y Tucumán

Quando me hablaron de ir a Santiago para asistir a la fiesta del 1º de Mayo, pensé que si no se trataba de una broma había de por medio un proyecto peregrino. Pero como se invocara una resolución del Comité Ejecutivo, el pedido de un delegado, cuyo viaje querían costear los compañeros de Santiago, y muchas otras circunstancias a las que se aludía muy formalmente, me decidí a realizar el viaje convencido de que realizaba un acto demasiado importante para la causa exigida que lo motivaba.

Me puse en marcha con el presentimiento de que mi viaje se reduciría a una simple excursión, costea la por media docena de abnegados socialistas santiaueños. Este presentimiento era robustecido durante el viaje, por el aspecto inculco y miserable de la provincia que recorría. No concebía como el socialismo habría podido atravesar sin perecer, aquel inmenso desierto de la civilización.

Sin embargo, al llegar a Santiago encontré lo que estaba muy lejos de sospechar: la ciudad presentaba un aspecto festivo y acudía a recibirnos un grupo numeroso de compañeros que ostentaban cintas y escarapelas rojas. Repuesto de esta primera sorpresa, me preparé a recibir todas las que pudieran seguirle, que no fueran pocas como podrá verlo todo aquel que quiera seguirme en estas impresiones de mi viaje.

Si alguien necesitara una prueba de la enorme energía que infunde la conciencia socialista, la tendría, y muy elocuentemente, en la fiesta del trabajo que acaban de celebrar los socialistas de Santiago y Tucumán. Un puñado de trabajadores, que venjetan en el corazón de la América meridional, se ha decidido a afrontar la cólera de los patrones, el desprecio burlón de los que mandan y la calumnia dañina de los frailes, para afirmar, ante la sorda indiferencia de la cuasi unanimidad de los trabajadores, su condición de clase explotada y reclamar la jornada legal de 8 horas y la supresión del militarismo.

Estudiando las condiciones generales del medio en que actúan, es como se aprecia y admira la labor de nuestros compañeros de Santiago y Tucumán.

Todo está allí dispuesto como para ofrecer las mayores dificultades a la difusión de nuestras ideas. Los elementos de civilización, que desempeñan un papel tan importante en la génesis del socialismo, están escasa y pobremente representados. En Santiago casi toda la tierra está inculta, y al lado de bosques extensos que constituyen la única riqueza explotada, brotan domínios soberanos, todas las malezas de la flora nacional. Tucumán, que sigue siendo el "jardín de la República" para todos los que van de Santiago, ofrece, por la existencia de numerosos cultivos, un contraste notable con la provincia vecina, aún cuando conserva todavía muchos dominios incultos.

En estos territorios, relativamente inmensos, está diseminada una escasísima población que vive en las condiciones más miserables. Las viviendas apenas difieren de aquellas que ocupaban los indígenas de la era precolombial. El rancho sin piso ni ventanas de otras provincias, pasa allí por habitación lujosa y es la choza la que alberga el mayor número de familias, extenuadas por el hambre y el *chuchó*. Los niños andan desnudos y los adultos satisfechos con harapos las exigencias de un clima benigno y de un pudor ea cienes.

Si hubiera de buscarse una característica para los habitantes de estas regiones, se hallaría una muy buena en su analfabetismo. El 90 por ciento de los naturales que habitan la campaña no sabe leer ni escribir, y nada indica que las generaciones futuras hayan de pagar un tributo más leve a esta condición desgraciada.

Como se comprende, el analfabetismo constituye un serio obstáculo para la acción y la propaganda socialistas y ofrece, por el contrario, el mejor terreno para la acción clerical, que ha alcanzado en esas provincias un carácter ominoso. Quien quiera

que haya presenciado las escenas lamentables que se reproducen anualmente en Santiago, con motivo de la procesión al santuario del señor de los remedios, tendrá una prueba irrefutable del poder ilimitado del clero santiaqueño, el que, contrariando el buen nombre del país y los intereses de la civilización, patrocinia y fomenta prácticas dignas de los tribus más salvajes de la tierra.

El ambiente político se caracteriza por la existencia de una exuberante burocracia, generalmente torpe y rap. z. que vegeta en un medio preñado de intrigas políticas, cuartos y chismes de familia. Al lado de esta burocracia figura muy dignamente un pueblo ignorante, dócil, que se deja esquilmar hasta lo increíble y que rumia eternamente su descontento a la espera del acto milagroso (revuelta o zeseñinato) que ha de ponerle fin.

Por cuanto puedan ser muy interesantes todos estos datos, lo que importa principalmente a nosotros socialistas, es conocer las condiciones económicas del medio, para establecer hasta que punto es posible allí la propaganda y la acción de nuestro partido.

Santiago y Tucumán ofrecen una característica económica común: la ausencia de la gran industria en sus centros urbanos. A excepción de algunos molinos, curtiembres y aserraderos, que aglomeran cierto número de obreros, la producción urbana reviste un carácter primitivo y está en manos de los artesanos. La pequeña industria, representada por el patrón que trabaja solo o ayudado por dos ó tres obreros, domina completamente el campo de la producción urbana. Por este motivo los obreros asalariados son relativamente escasos y su situación no es mucho peor que la de sus patronos. La situación de este grupo industrial va tornándose cada vez más precaria, debido a la invasión, cada día más creciente, de los productos maquinofacturados que impone el mercado de Buenos Aires.

Un segundo grupo de trabajadores está formado por los ferroviarios. Cuatro líneas férreas atraviesan las provincias de Tucumán y Santiago, las que tienen sus centros principales en Tucumán, La Banda y Frías. "La cultura y el nivel intelectual de la mayoría de estos trabajadores, contrasta singularmente con la de los otros grupos, y hace de ellos agentes muy aptos para la propagación de nuestras doctrinas. La situación de los ferroviarios de Santiago y Tucumán es superior a la que disfrutaban sus compañeros de otras provincias, pero todavía es susceptible de muchas mejoras, especialmente la de los peones.

Un tercer grupo, el más numeroso, miserable y explotado, está formado por los peones del campo. En Santiago cortan los árboles de los bosques, hacen durmientes y postes, transportan, cargan y descargan la leña, etc. En Tucumán hacen la zafra, es decir, el corte de la caña de azúcar, cortan y transportan la leña, cultivan la caña, el arroz, etc. Difícilmente puede concebirse una situación más miserable de la que ha torado en suerte a estos infelices. Ignorantes y supersticiosos, víctimas del alcohol, del juego y de otros vicios, pasan su vida errando de una provincia a otra. Ya se ocupan en la zafra o en el desmonte de bosques, su situación es siempre la misma ó muy parecida: viven de lo que, harina frita y fruta de algarrobo en pago de su trabajo reciben valses por mercaderías que solo cambian los mismos que los expenden. Las emociones del hogar y de la familia apenas existen para estos seres desgraciados, que son tratados como parias y a quienes todo el mundo acusa de haraganes, inmalvados y viciosos.

NICOLAS REPETTO.

(Continuará)

## DISCUTIENDO

Compañero lector de LA VANGUARDIA: En los partidos políticos personales los miembros de ellos, deben defenderse en todos los actos políticos que ejecutan; entre nosotros, como partido de principio debemos defender aquellos actos que concebimos, que sirven al triunfo de nuestra doctrina y observar aquellos que consideramos de la desprestigian ó perjudican. Con ese criterio vamos a juzgar el artículo publicado en LA VANGUARDIA combatiendo a otro de *La Prensa* titulado: "La suerte del Obrero". En ese artículo se procura desautorizar la crítica que hizo *La Prensa* al mensaje del presidente Roca al guardar silencio sobre el obrero, que en la actualidad es

objeto de cuidado y de atención en todo gobierno civilizado, pues sin trabajador no hay producción, no hay progreso, no hay civilización.

¿Qué fin se ha perseguido al desautorizar el artículo de La Prensa?

No defendía esta los intereses y derechos de los trabajadores, cuando le observaba al presidente Roca el silencio que guardaba en su mensaje sobre el obrero? no era verdad lo que decía La Prensa en su artículo?

No alcanza a comprender el propósito del compañero.

Acaso está en que La Prensa es burguesa y sirve los intereses de los capitalistas? Pero en este caso, nosotros debemos criticarle porque defiende nuestra causa?

Pienso que el artículo del compañero ha sido inspirado en la pasión y no en un criterio sereno.

Si la propaganda de La Prensa hubiera sido sobre una cuestión interna del Partido, quizás fuera acertado y útil el recordar a los compañeros que aquel diario es burgués para que estuvieran más sobre aviso y examinaran con más cuidado los argumentos aducidos por aquella; pero en el caso presente La Prensa defiende nuestros propósitos, nuestra causa y es de buena táctica el hacer servir a nuestro triunfo todas las circunstancias, todos los recursos, que encontremos en nuestro camino.

Yo preguntaría a mi vez, ¿ha producido el artículo de La Prensa algún perjuicio, ha traído alguna perturbación al seno de nuestro partido? no, y entonces ¿por qué lo combatimos... y esa crítica parece más infundada, más perjudicial, si se tiene presente que el artículo de La Prensa al llamar la atención de todos sus lectores sobre la cuestión obrera, al recordar la justicia que asiste a los trabajadores para luchar por su mejoramiento, fomenta en aquellos el estudio de la cuestión y les recuerda que esa cuestión existe y que merece ser conocida por toda persona inteligente y buena.

El artículo de La Prensa no nos ha traído inconvenientes en el presente, no nos puede traer ninguno en el futuro, y sí puede hacer que algunos que ignoraban la existencia de la cuestión obrera, la estudien y al descubrir en ella la justicia que le asiste, que viene a defender el trabajo nacional, los verdaderos intereses públicos, se determine a afiliarse a nuestro Partido.

Lo más que podemos hacer en servicio de un espíritu severo é intransigente, es guardar silencio sobre el artículo de La Prensa; pero combatirlo, desautorizarlo, no es servir con inteligencia y con equanimidad de espíritu nuestra causa.

CELINDO CASTRO.

Evolución del anarquismo

hacia el socialismo

¿Basta dirigir la vista al pasado, leer las obras de los anarquistas primitivos, estudiarlas, compararlas, con las de los autores modernos, estudiar el movimiento de entonces y el de hoy, para darse cuenta de la evolución hecha por el anarquismo.

Los anarquistas de antaño, los que verdaderamente son dignos de ser llamados tales, por la táctica verdaderamente anárquica que empleaban, decían que la organización es un absurdo, puesto que donde esta existe hay autoridad; y esto se explica, porque siendo la anarquía negación de todo lo que representa autoridad, era imposible que aceptaran la organización, pues en ella, la mayoría prima sobre la minoría, y esta tiene forzosamente que acatar lo que aquella dispone. Erán en una palabra, lo que hoy se llama anarquistas individualistas.

Una prueba de esto la tenemos en Max Stirner, quien en el año 1840 dió a conocer las primeras nociones de anarquismo, en su libro: El individuo y su propiedad, en el que critica toda tendencia colectiva, toda organización.

¿Sigue Proudhon con las mismas teorías descañelladas, y si queremos un ejemplo, podemos verlo en sus Ideas Generales de la Revolución. En ese libro dice: "Donde no hay convicción, no existe delante el silla del juez, ni delicto, ni delincuente. La ley es la expresión de la soberanía popular, el contrato social, la obligación personal asumida por el hombre y por el ciudadano. Hasta tanto que yo no he querido esta ley, hasta que no la he aceptado, votado, ella para mí no existe. Aplíemela antes que yo la conozca y a pesar de mis protestas, es darle una fuerza retroactiva, es violarla."

Luego le sigue Bakunin, quien, creyendo absurdas las teorías de aquellos, creó otra doctrina; el colectivismo anárquico.

En el congreso de Berná, el año 1869, habiendo un congreso tachado de comunista, Bakunin protestó violentamente diciendo: "Yo detesto el comunismo porque es la negación de la libertad, y yo no se concebirla nada de humano sin libertad. Yo soy comunista porque el comunismo absorbe y concentra en el Estado todas las fuerzas sociales, porque él pone necesariamente la concentración de la propiedad en manos del Estado mientras yo estoy por la abolición, porque yo quiero desarraigar el principio de la autoridad

y tutela del Estado, que bajo pretexto de mejorar y civilizar los hombres, hasta hoy los ha oprimido, explotado y corrompido. Yo quiero la organización de la sociedad y de la propiedad colectiva ó social de abajo á arriba, por medio de asociaciones libres, y no de arriba á bajo por medio de una autoridad cualquiera. Mientras yo quiero la abolición del estado quiero también la de la propiedad individual hereditaria, que no es más que una institución y una consecuencia natural del estado. Es en este sentido, señores, que yo soy colectivista y para nada comunista."

Si las teorías de Stirner y Proudhon eran descañelladas, no lo eran menos las de Bakunin, puesto que es imposible ser anarquista y colectivista al mismo tiempo, como le es ser anarquista y comunista.

Los anarquistas estudiosos comprendieron más tarde que las teorías de sus predecesores no podían adaptarse al grado de desarrollo que había adquirido la humanidad y que por lo tanto necesitaba una teoría adaptable á esos tiempos y crearon el socialismo anárquico. Apesar de haber evolucionado, de haber comprendido la necesidad de reformar las teorías según el medio ambiente en que se vive, sin embargo no dejan de incurrir en otro grave error, y es el siguiente. ser socialista y anarquista al mismo tiempo es imposible, porque: ó se acepta la lucha legal, en todos los campos, sea económico ó sea político, consiguiendo paulatinamente las reformas adaptadas al ambiente y al grado de cultura de los individuos y en ese caso se es socialista; ó no se acepta ninguna organización, ni quiza lucha de clases, puesto que es lucha política y se pretende conseguir el mejoramiento mediante grandes revueltas, y entonces se es anarquista.

Hoy los ácratas inteligentes considerando absurdas las teorías empleadas hasta ayer han decidido en el congreso libertario últimamente celebrado en Bruselas hacer una declaración de principios, y lanzar pasquines al pueblo explicando las teorías anarquistas modernas.

Aceptando parte de nuestro programa comienzan á fomentar la organización para conseguir el acortamiento de la jornada de trabajo y aumento de salarios. Tenemos prueba de esto leyendo las obras del anarquista Fernando Pelloutier, que es uno de los principales fomentadores de la organización. En París tratan de tomar parte en las cooperativas (véase Les Temps Nouveaux). Todo lo que antes los anarquistas combatían hoy lo aceptan, y nos alegramos porque demuestran dejar á un lado el sectarismo para seguir evolucionando hasta llegar á encauzarse en la corriente de nuestras teorías.

JACINTO ODDONE.

Los Trabajadores del Campo

EL PEÓN CRIOLLO

Raro es el gauchito que no tenga una inteligencia viva y despierta. Si bien su ignorancia es crasa, (porque la inmensa mayoría son analfabetos) tiene una inclinación natural y un vivo deseo de instruirse y aprender. Escucha con mucho interés cuando se habla de política. Comenta, á su manera, los sucesos del día, y sabe muy bien que es engañado y explotado por el patrón, por el pulpero y por la autoridad; que para él son la misma cosa. Y cuando habla de la gente del pueblo, de los que no trabajan; agrega con su natural malicia é ironía "entre ellos se arreglan entre bueyes no hay cornadas" etc.

Cuando en algún punto de la campaña, por milagro se abra alguna escuela, es el gauchito el primero en mandar á ella sus hijos. He visto caballar, en un solo mancurrón, dos ó tres criaturas-hijos de criollos, de varias leguas de distancia, para ir á la escuela. Y cuando hablé con sus padres, todos me dijeron: "mando mis cachorros a la escuela pa que aprendan y no sean tan maulas como yo". Desgraciadamente esas escuelas dejan mucho que desear; y la buena voluntad y sacrificio de padres é hijos se malogra miserablemente, porque en la inmensa mayoría de los casos el maestro, pariente del comisario ó del juez de paz, en vez de enseñar, podría muy bien ir á aprender en alguna parte á leer y escribir. (hablo del maestro de la campaña y no del pueblo).

El gauchito es sentimental en sumo grado. En la milonga y en las notas tristes y lastimeras que arranca á su guitarra, pone de manifiesto su lígubre estado de alma. El payador canta siempre de los tiempos pasados que no volverán, cuando el alambrao no dividía el campo, y el gauchito, con su china, lo recorría en fiote nuevo y parejero, libre como el "pampero".

Es bueno y generoso; y al lado de los múltiples vicios que lo aquejan, posee virtudes inapreciables. Es abnegado y desprendido, hospitalario y fiel. No es avaro, "ni piensa hacer la América" como el inmigrante. Sabe que la tierra de sus padres no le pertenece, y los animales que cuida no son de él. Cree que todo su mal es causado por los gringos, porque así lo han hecho creer, y por eso les odia cordialmente.

Sobre todo el inglés es para él sinónimo de rícahón, malo y explotador.

Su bondad é ignorancia es explotada por el sin número de parásitos que pululan en la campaña. A él le pagan menos su trabajo que al extranjero, le hacen trabajar más; el pulpero (tipo perfecto de parásito de la campaña) sabe que el gauchito no regatea, y a los los artículos que por cierto son bien pocos los que compra, le cobra precios dobles. Sirve de comparación en las parodias electorales no por perversión y maldad, sino por ignorancia y temor á la autoridad que en tiempo de elecciones recorre la campaña y arrea á toda la peonada para hacerla votar.

En resumen: sobre el gauchito no han pesado tantos siglos de esclavitud y servidumbre como sobre el campesino europeo; posee una inteligencia y viveza naturales, es sentimental y bondadoso; rebelde y amante de su libertad individual; posee un instinto de justicia, porque siente y palpa la miseria.

Todas esas condiciones le hacen apto para recibir nuestras ideas; hay que saber solamente inculcárselas. Nuestra propaganda ha de ser sumamente prudente é inteligente entre los trabajadores criollos. Debemos adaptarnos á sus hábitos y costumbres, á sus sentimientos é inteligencia.

De nuestras filas han de salir los propagandistas de la campaña que conozcan á fondo la vida, costumbres y necesidades del gauchito; que posean muy bien su lenguaje, para que no vean en ellos al gringo y al enemigo, y hagan una propaganda serena y práctica; porque el gauchito al mismo tiempo que sentimental posee también un gran fondo de sentido práctico.

Y más todavía que propagandistas, hay que crear una literatura socialista especial para el obrero criollo de la campaña. En toda nuestra biblioteca socialista no conozco más que un solo folleto, bueno para la campaña y es Presente y pasado del criollo por el compañero Patroni, y aún este es bien poco difundido. Hemos dedicado mucho esfuerzo á la propaganda entre los obreros urbanos y extranjeros, y hemos descuidado los obreros rurales y criollos. ¿Y quien sabe cuales son los más aptos para nuestra propaganda? Convencámonos pues que si el proletariado rural es hoy instrumento inconciente de la burguesía y del gobierno; mañana, debido a una propaganda eficaz é inteligente, constituirá una gran fuerza para nuestra causa. Manos pues á la obra, compañeros. El terreno es fértil, la semilla sana, que vengamos sembradores, y la cosecha será abundante!

En el próximo número trataré del peón extranjero.

E. DICKMANN.

Continuará

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Socialista Obrero

Esta noche sábado, á las 8, en el salón del Centro S. Obrero Méjico 2070 continuará la serie de conferencias semanales. Disertará el comp. Dr. Augusto Bunge.

Tema, con proyecciones luminosas: Fisiología de la respiración y digestión.

Mañana domingo á las 8 p.m., disertará el comp. Juan B. Bolano, de La Plata: Tema: Socialismo. Propósitos objetivos.

Centro Carlos Marx

El martes 28 á las 8 p. m., en su local Humberto I 3410 tendrá lugar la tercera de la serie de conferencias semanales instructivas.

Disertará el comp. Gino A. Cartel. Tema: Educación obrera.

CONFERENCIAS REALIZADAS

El domingo último, en el local del Centro Socialista Obrero, ante numeroso público, dieron conferencias los compañeros Luis Boffi y Gino A. Cartel, á falta del compañero Flavio Razzetti que no se presentó.

Boffi disertó sobre la concentración capitalista, por medio de los trusts y monopolios, examinando ese fenómeno en Norte América, Inglaterra, Alemania, etc., donde con más evidencia se verifica. El comp. Cartel disertó sobre los efectos de esos trusts y monopolios, demostrando que el pueblo trabajador podrá defenderse de ellos mediante la conquista de graduales reformas económicas y políticas. Ambos compañeros fueron aplaudidos.

Una enérgica protesta

Con motivo de las fiestas celebradas en el Puerto Belgrano, durante las operaciones de la escuela y la revista presidencial, un grupo de trabajadores conscientes de la localidad ha publicado y repartido un manifiesto en son de protesta contra tanto derroche de dinero. Lo reproducimos á continuación en vista de su importancia:

AL PUEBLO OBRERO

Los ruidosos festejos que las autoridades de Bahía Blanca ofrecen á los marinos de la Armada, constituyen evidentemente una sangrienta ofensa al pueblo trabajador. A ese pueblo que no es tenido en cuenta cuando la fuerza de los

acontecimientos le hace necesario á la defensa de... los intereses y caprichos de los dirigentes. A ese pueblo, eterna carne de cañón, cuya dignidad strofiada por el fatalismo atávico y la acción embrutecedora del trabajo bestial, permite que se le robe, que se le maltrate, y por añadidura, que se le escarnezca impunemente.

No es en efecto un contraste vergonzoso, una ironía sublevadora, que al mismo tiempo que se hacen circular listas de suscripción para el sostén del Hospital Municipal, el Municipio extraiga arbitrariamente de la caja comunal la suma de 3000 pesos sin perjuicio de que suban hasta 5000, para derrochar, para fundir en mojigangas en honor y gloria de gente á quien el pueblo nada debe, á no ser su esclavitud? Si, esclavitud; porque es una mentira, que los ejercicios sean los defensores de los pueblos; ellos son, en todos los países, su más grande enemigo.

Así pues, mientras un pasivo de varios miles de pesos gravita sobre el balance del Hospital, y mientras se rechazan diariamente á numerosos enfermos por falta de camas, ahí tenéis á las calabazas Municipales dándose corte con el dinero del eterno Paganini.

¿Qué importa á ellos que muchos infelices mueran por falta de asistencia, que las calles de los contornos estén en completo abandono, que el Cementerio siga siendo un escándalo?

Acaso esos bravos que se han cubierto de gloria en medio del estallido de... las botellas de Champagne, no están antes que la salud pública y la vida de los ciudadanos?

Trabajadores: nada de común puede haber entre vosotros y esos héroes del tocador, esos fantoches galoneados de sexo indefinido; pues cada vez que os lancéis á la calle reclamando vuestros derechos les tendréis delante prontos á sumiros en el silencio de la muerte. Pensad que para vosotros no son, y no pueden ser más que vulgares esbirros.

Absteneos, pues, por vuestro decoro, de toda manifestación en su honor; pues si es doloroso ver á un hombre encadenado, es sencillamente ridículo verle besando sus cadenas.

Dejad que los quemem incienso aquellos que en la fuerza brutal de la espada ven la seguridad del bienestar obtenido á costa de las lágrimas de quien todo produce. Dejadles por su cuenta mientras llegue el día en que podremos gritarles con toda la fuerza de nuestras conciencias: ¡Humillaos sacerdotes de la destrucción y de la muerte, al gran ejército creador de la felicidad, de la vida, de la paz Universal! ¡Ya no hay gobernantes ladrones, ni patrones explotadores, ni frailes mercaderes de conciencias, ni jueces asesinos que defendan! ¡Vuestra misión ha hecho su época!

Y ya nos parece oír el cacareo de los jorobados de la prensa almacenera, protestando de esta protesta en nombre de todos los ídolos del patriotismo; pero hoy que perdonarles, pues es cuestión de pesebre.

¡Alerta! pues, trabajadores: Militarismo, Clero, Periodismo: ¡Vollt l'enemí!

UN GRUPO DE CONSCIENTES.

En la "Librería Obrera" Méjico 2072, se venden los periódicos socialistas de Italia: Avanti! L'Asino, Critica Sociale y Sempre Avanti, los cuales se reciben semanalmente.

A fines de junio se recibirán folletos y libros socialistas de España.

DE SAN NICOLAS

Amigos de LA VANGUARDIA:

La semana pasada ha sido de gran movimiento en el Centro Obrero. Los trabajadores se están convenciendo de que si no se organizan nunca podrán defenderse ni conseguir ninguna mejora.

El viernes 17 por la mañana los peones estibadores exigieron á los capataces la jornada de 8 horas, y se negaron á trabajar pues los capataces no querían ceder hasta que se convencieron de la inutilidad de seguir negándose y á las 8 a.m. los estibadores volvían al trabajo con la jornada pedida.

El domingo, en una reunión de los estibadores de ribera, concurrieron los capataces é hicieron una transacción en esta forma: Ningún capataz podrá tomar un estibador que no sea socio, para lo cual tiene que presentar la tarjeta; toda bordada que salga del puerto tiene que abonarsele \$ 3,50 por día y darle alojamiento y buena comida; al capataz que falte á este compromiso le será aplicada una multa de 10 pesos.

Esta última clausula ha sido acordada por los mismos capataces, siendo ellos también socios. Terminada la asamblea se asociaron todos los que no lo estaban. Compónese su comisión de cuatro delegados que tendrán las quejas y cuidarán que los capataces cumplan lo prometido.

El domingo á las 4 de la tarde se reunieron unos 50 cigarreros en el local del Centro.

Hablaron varios compañeros del centro explicando las ventajas que ofrece la organización. Este gremio trabaja diez ho-

ras diarias y gana \$ 2, están asociados al Centro Obrero.

En la misma asamblea habló la compañera Juana María de Bejino, haciendo la distribución de un par de aros de oro á cada una de las cuatro niñas que representaron el drama titulado: La huérfana proletaria, la noche del 1º de Mayo en el Teatro, regalo acordado por la comisión del centro y los socios.

Es opinión de los socios cargadores seguir el ejemplo de los estivadores, es decir, que no trabaja el que no es socio, medida que sería muy necesaria.

La comisión hace grandes esfuerzos para instalar en el salon una biblioteca, pues, es de gran necesidad; talvez en el mes entrante estará instalada.

El Corresponsal.

DE JUNIN

El Centro Social Democrático de Junin se reúne en asamblea mensual ordinaria el domingo 2 de Junio á las 2 de la tarde, para tratar de los asuntos ordinarios y de la celebración del aniversario de la fundación de la sociedad.

La biblioteca de este centro tiene ya un movimiento mensual de 115 libros prestados á socios ó abonados para llevar á domicilio. La costumbre de llevar libros se está extendiendo á los chacareros para quienes se abre especialmente la biblioteca los domingos á la tarde. Está establecido el canje permanente de libros duplicados ó trunco con las bibliotecas Obrero de Buenos Aires y Socialista de Pergamino.

El profesor normal Alessandro ha empezado á dar lecciones nocturnas para adultos en el local del Centro. Se ha ocupado de aritmética y lengua española. El mismo profesor ha dado ante un público numeroso una conferencia de Astronomía, con proyecciones luminosas, empleando las placas de la sociedad "Luz".

DE SAN PEDRO

Compañero redactor de LA VANGUARDIA:

El 27 del mes pasado se constituyó la sociedad Centro Cosmopolita de Trabajadores. La cuota mensual es de un peso y se ha elegido la siguiente Comisión Directiva: Juan Nieto, tesorero; Juan Esteve, pro id; Manuel Espindola, secretario; Norberto Dávila, id de actas; vocales: Jaime Riera, David Espindola y Emilio Brasco. Dicha comisión ha resuelto suscribirse á LA VANGUARDIA.

Ha causado gran indignación el artículo publicado en El País de esa con fecha 1º de Mayo. La C. D. resolvió publicar y repartir en este pueblo unas hojas sueltas para contrarrestar las ideas contenidas en dicho artículo.

A fin del corriente tendremos listo el reglamento que tenemos en estudio para que la asamblea lo discuta y luego presentarlo al Comité Ejecutivo para adherirnos al Partido Socialista oficialmente.

Cuenta ya esta sociedad con 118 socios efectivos.—Juan Nieto.

COMITÉ DE LA PLATA

Calle 49 N.º 432

En la asamblea que tuvo lugar el 9, se resolvió lo siguiente:

- I Aprobar el acta de la reunión anterior.
II Aceptar dos nuevos adherentes.
III Nombrar á Felix J. Tettamanti y Alfredo J. Torcelli, delegados al próximo congreso.

Numeroso público asistió á la Plaza de Italia, donde el compañero Francisco Cúneo, de esa, dió una conferencia acerca de varios de los puntos del programa mínimo; siendo muy aplaudido al terminar su disertación.

La Escuela del Pueblo que dirige el compañero Manuel Meyer Gonzalez, ha abierto sus clases el lunes 20 del corriente mes con asistencia de más de 30 alumnos, á los que se les enseñarán Aritmética, Lectura, Composición, Gramática, Instrucción política y Algebra. Dictaron esas clases Meyer Gonzalez y Torcelli A. J. y C. A., de 8 á 10 de la noche los días hábiles de la semana, excepto el sábado, el cual está destinado para que tengan lugar las conferencias semanales que hoy se inaugurarán.

Disertará posiblemente el compañero Dr. Silvio Dessy.

Se hace presente á los extranjeros que deseen obtener carta de ciudadanía que pueden dirigirse al compañero Carlos A. Torcelli calle 55 núm. 620 de 11 a.m. á 2 p.m.; quien les hará toda la tramitación gratuitamente.

LAS ELECCIONES EN ESPAÑA

En las elecciones que acaban de verificarse en España han triunfado el fraude y la violencia. Nuestros correligionarios de allá que contaban con poderosas fuerzas en Bilbao y Madrid, han sido derrotados por el embrollo de los burgueses.

Derrotas como esas son triunfos para los que honran a nuestros compañeros de España á quienes enviamos nuestro saludo.

Tarde ó temprano la buena organización hará.

UNA HUELGA "SUI GENERIS"

En el número anterior, al reproducir los telegramas referentes a las grandes huelgas en Norte América e Italia, un descuido de las tipografías dio lugar a que apareciera una noticia falsa de seriedad. Nos referimos al anuncio de una huelga de conscriptos organizada, según los diarios burgueses, por el Partido Socialista Italiano. Se trata en cambio de una huelga... del sentido común.

Para demostrarlo, llega muy oportunamente el siguiente telegrama de Roma:

«El Anzani» desmiente categóricamente que el Partido Socialista prepare una huelga de conscriptos y que vaya haciendo propaganda para inducir a éstos últimos a no presentarse al servicio militar.

«El órgano socialista dice que se trata de una estúpida invención de los moderados para alarmar la opinión pública, haciendo creer que la política liberal del ministro Zanardelli conduce a la revolución».

Quedan, pues, las cosas en su lugar.

LA PATRIA!

Ayer me presenté al jefe de mi cuerpo, con mi papeleta de enrolamiento, la que justificaba haber cumplido con la ley, y un certificado médico que probaba una enfermedad del pulmón, que me imposibilitaba para el servicio. Un capitán que estaba en el cuartel y que era el encargado de recibir a los guardias nacionales, me recibió muy seramente, y después de leer el certificado médico me insultó, llamándome mal patriota, pícaro, que lo que quería era no servir a la patria, vago, etc., y enseguida llamó a un sargento que estaba en la puerta y le ordenó que me llevara a la cuadra y me diera el traje de soldado y si protestaba que me pusiera preso.

Yo tengo a mi cuidado tres niños, que no tienen más amparo que yo, los pobres están abandonados y no tienen más esperanzas que alguna alma caritativa los recoja y alimente. Yo desde el cuartel, pues no se me permite salir, he escrito a un vecino para que los recoja, y los lleve a un establecimiento de beneficencia. Yo paso una vida desesperada, con mi alma destrozada, por esas amarguras, sin esperanzas de un alivio, y con mi cuerpo, sin reposo, pues de noche no puedo dormir cuando me apoyo sobre el pulmón derecho un dolor agudo, intenso, como si me clavaran un puñal, me obliga a enderezarme y a interrumpir mi sueño. Algunos días estoy tan cansado, tan postrado, que prefiero me pongan de plantón que cargar el fusil al hombro, porque el dolor es más fuerte que mi voluntad.

En mis noches de desvelos, sin poder cerrar los ojos, me pregunto: ¿que Patria es esta, que impone a sus hijos tormentos tan atroces y tan estériles?

Pocos días más y mi malestar se agravará, y entonces me llevarán al hospital y de allí sacarán mi cadáver ó yo llevaré mi cuerpo inútil é imposibilitado para el trabajo. ¿Qué será de mí!

Que no haya justicia para nosotros! Un amigo que vino á verme al cuartel, presentó un escrito al Juez Federal pidiendo mi exoneración del servicio por inútil y el juez se declaró incompetente. De modo que los pobres, los desgraciados, no tenemos derechos, ni protección alguna?

RODOLFO ARCANGEL

INJUSTICIAS!

Al compañero M. Meyer Gonsales.

Esta reserva al siglo XX una última sorpresa: var profanar con ostentación y saña el augusto santuario de Themis por quien se ha jactado de ser su ferviente cultora.

FOLLETIN 3

SOCIALISMO Y COOPERACION

CONFERENCIA

Dada en el Centro Socialista Obrero el 7 de Abril de 1901 por el Dr. NICOLAS REPETTO

La cooperativa de consumo «Vooruit», de Gend (Belgias), fué fundada en 1873 con un capital de mil francos. En 1890 fabricaba más de cien mil kilos de pan por semana, poseía varios inmuebles y tenía 8.000 familias obreras asociadas. La «Maison du Peup», de Bruselas, fué fundada en 1852, con un capital de setecientos francos. En el año de su fundación tenía cien socios y fabricó 23 mil kilos de pan. En 1898 poseía inmuebles por valor de dos millones de francos y repartió 10 millones de kilos de pan a sus 15 mil familias adheridas. En 1896, había en Suiza 230 cooperativas con 84 mil socios. La cooperativa de Basilea, que es la más importante, vendió en 1896 por valor de más de siete millones de francos; en 1897 vendió por valor de ocho y medio millones de francos, obteniendo una ganancia de 900 mil francos. En 1898 se fundó la Unión suiza de las sociedades de consumo, que tiene su oficina central en Basilea. El «Avenir de Plaisance», de París, fué

En medio de los dolores que afligen á la humanidad; en medio de las llagas sociales que azotan como las bíblicas plagas de Egipto el edicicio vetusto y vacilante de la sociedad actual, plagas que arrancan gritos de dolor y de indignación á la clase menesterosa, proletaria, desheredada, esperábamos que la voz serena de la Justicia se hiciera oír tras los horribles clamores de la humanidad dolorida y la dijese: queréis libertad? tomadla, clamáis por justicia? os la haremos.

Emperadores, reyes y tiranos: sois los culpables de las humanas miserias. Vosotros habéis afrentado la tersa y brúñida faz de la libertad: en vez de mantener incólume la balanza de Astrea, la habéis impunemente dejado herrar con el orín de la injusticia humana: en vez de ser los heraldos de la verdad, os habéis rugeado á vosotros mismos.

Permitisteis que Kossuth agonizara en las inmundas mazmorras del Asia Menor, porque se conservó soldado fiel de la Democracia; que se desgarrase el noble cuerpo de la Polonia; la bella patria de Kosciuszko y Sienkiewitz porque así convenía á vuestros sordidos intereses; os coaligasteis contra la joven república francesa que el genio de Dantón y de Vergniaud creaba y que la espada de Hoche de Marceau y de Bonaparte defendía, pero os estrellasteis contra las formidables legiones que aquella gran cúspide de la conciencia humana en donde todo era grande: el amor y el odio como en las altas montañas son grandes las alturas y los abismos—con entusiasmo y virilidad opuso á vuestras desorbitadas huestes: la Convención; incitasteis la inserrección haciendo que LaVendée y Toulon alzaran el facón parricida y que Painsay y Brunvick se abrazaran en el día sin sol de la batalla, para usar de una expresión del poeta; que el Imperator Napoleón doblegase su frente soberbia que besara la Victoria á Hudson Sorve, el Simón de Saut E'ena, y para mayor afrenta, para mayor escarnio toleráis que en el fúlgido ocaso del siglo XIX, en el siglo de la luz, una nación se alce contra el

Derecho, una nación que ha comerciado con la Libertad al decir del canario español, Castelar; toleráis, repito, que una nación ambiciosa se abalace sobre dos Repúblicas que crecían robustecidas por el soplo viril de la Libertad, del Derecho y del Trabajo, devastando sus campos, quemando sus granjas, sus minas, explotando la justicia. Pero, el quebranto, la clémencia, todo olvidado por la febril varicia humana!

Bien podemos decir con el genial autor de L'Aiglon que la Europa de los monarcas y del sable opresor, castiga los crímenes pequeños, consintiendo impunemente la comisión horrenda de los grandes delitos!

¡Eternos enemigos de la democracia! tenéis rubor en tender vuestra mano al viejo luchador de antiparras, sombrero de copa enlutado y barbas de plata; pero os codeáis, sin embargo, con los grandes magnates de títulos nobiliarios que levantan los caudillos de su poderío sobre el dorso hercúleo del pueblo, del pueblo soberano, explotándolo y oprimiéndole. ahogando en una cruel desesperanza sus clamores de justicia que se pierden en el océano de la nada, como la piedra en el fondo del mar.

Sonará la hora de la reivindicación total y definitiva, de la justicia humana: será tarde. Entonces, derrumbados vuestros solios con estrépito, marcharéis, reyes caudacos, á confundiros con la viril falange humana que inspirada por el soplo del socialismo hará de la tierra el paraíso terreno en que, al decir de Unamuno, sea el hombre; lo que haya de ser por querer serlo y quiera serlo porque lo sea, el paraíso de la perfecta concordancia entre la voluntad de vivir y la vida del querer.

Con Robespierre repito: los aristócratas, los Reyes y los Tiranos son rebeldes al soberano de la naturaleza que es el género humano y contra la legisladora del Universo que es la naturaleza.

De miserias é injusticias la tierra es un bodegón inmenso. ¡Basta de injusticias!

RUFINO T. BELLO.

MOVIMIENTO ECONOMICO Y GREMIAL

Congreso Gremial

Hoy sábado á las 8 de la mañana comenzará sus sesiones el Congreso Obrero gremial en el local de la sociedad Ligure calle Suarez 676 (Boca).

Deseamos buen tino y mejor acierto en las deliberaciones, á los obreros que lo componen.

Hojalateros mecánicos é impresores de hojalata

Después de veinte y dos días de tener sus puertas cerradas por haberse declarado en huelga el personal de las hojalaterías mecánicas de Bunge y Born y Massolo Demathis, el lunes último volvió á tocar el pito llamando á los obreros al trabajo. Como es natural no habiendo habido previamente ningún arreglo, los obreros no se pre-entaron al trabajo conservando una actitud digna y correcta, la cual contrasta notablemente con la actitud sumamente agresiva de la policía, que ha llegado hasta el extremo de no permitir á los obreros que viven en la cuadra en que está el taller de Bunge y Born, que estén parados frente á sus respectivas casas.

En los talleres de Massolo y Demathis la policía ha llegado hasta el punto de llevar á cuatro compañeros presos por haberlos señalado uno de los dueños del establecimiento, sin haber cometido ni el más leve desorden ni dado motivo alguno. Por la tarde la asamblea deliberó man-

dar una comisión á la redacción de los «grandes diarios» La Prensa y La Nación á fin de hacer públicos estos hechos bochornosos y que tan mal parada dejan la libertad que la Constitución Argentina acuerda á todo ciudadano. Pero á pesar de haber prometido que se ocuparían de tamaño arbitrariedad, no se han ocupado de ello para nada. La sociedad de resistencia de obreros Mecánicos y Anexos ya ha mandado socorros á los huelguistas y sabemos que hay otras sociedades de resistencia que imitarán su ejemplo, á más de las muchas listas que hay en circulación, así que si sigue la unión hasta ahora demostrada por los huelguistas no les faltará el apoyo moral y material de los demás obreros hasta conseguir el mas completo triunfo.

El único cambio que se ha producido, es de haber entrado dos carneros en el taller de Massolo y Demathis, y para que los conozcan se llaman: Alejandro Viñales y Pascual Casavlan.

EN LA PICOTA

PEDRO Olesna.—Este sujeto es capitán en la sección de preparación de la casa Bunge y Born y trata también de hacer fracasar la huelga.

Cumplimos con el deber de exponerlo á la vergüenza de los demás.

JOSE MAURICIO Lán y nó Lurhu es el nombre del pícaro capatiz litógrafo de Bunge y Born. Queda salvado el error cometido en nuestro número anterior.

Ventajas prácticas de la cooperacion

La principal ventaja práctica de la cooperación, consiste en que mejora la situación del trabajador en lo que al consumo se refiere. Suprimiendo los innumerables parásitos que intervienen en el comercio para elevar el precio y adulterar la calidad ó la medida de los artículos de consumo, la cooperación realiza una obra cuya eficacia tarda demasiado en ser apreciada por los trabajadores de nuestro país.

Para dar una idea de la manera brutal con que pesan sobre el consumo los intermediarios inútiles, bastará citar algunos hechos que han sido comprobados en Francia.

Una investigación realizada en este país, en 1866, ha demostrado que un artículo expuesto por la fábrica al precio de 10 francos, alcanza en la venta al detalle un precio que oscila entre 13 y 22 francos. Los vendedores al detalle que existen en Francia, sustraen anualmente al consumidor una suma de siete mil millones de francos!

Está probado que las principales adulteraciones de los artículos de consumo, especialmente de las bebidas y comestibles, son ejecutadas por el pequeño comercio. Todo el mundo sabe que el vino y la leche se adulteran agregándole cierta cantidad de agua; que al té y al café se agregan el polvo de ciertas legumbres tostadas, que bajo el nombre de jaleas y marmeladas, se expenden pro-

A los gascistas de la Compañía Nueva

El que suscribe ha sido despedido de su trabajo sin el menor motivo, por no permitir los cotidianos insultos que continuamente recibe el personal de parte de un capataz tan inhumano como ignorante, como M. Richard. Con esta van dos veces que el nombre de ese señor sale en estas columnas. Lo que hoy me pasa á mí, les pasará á otro mañana si no tratan de poner coto por medio de la unión á los desmanes de M. Richard. Invito, pues, á los compañeros gascistas á unirse para la defensa. J. Val.

Obreros Marmoleros

Esta sociedad publica un manifiesto dando á conocer los nombres de cuatro obreros que en el conflicto entre el gremio y la casa Podestá han traidonado á sus compañeros. Estos sujetos son: Jorge Cristiani, Celestino Santini, Oreste Genovesi y Bautista Aliboni.

Obreros tipógrafos

El domingo último tuvo lugar la reunión de los tipógrafos con menos concurrencia que la que era de esperar. Se resolvió nombrar una comisión encargada de formar subcomisiones en los talleres, á fin de hacer la mayor propaganda para que los tipógrafos comprendan la necesidad de organizarse para combatir los efectos de la máquina de componer.

NATURALIZACION DE LOS EXTRANJEROS

Ha sido presentada á la secretaría de la Cámara de diputados nacional, por los compañeros Castro y Arraga, la petición hecha por los compañeros de Junín y propiciada por el Partido Socialista, solicitando reformas en el procedimiento que faciliten la ciudadanía de los extranjeros.

La petición hecha está firmada por ciudadanos y extranjeros de casi todas las provincias y de muchos pueblos de la campaña; el número de firmas asciende á 4 305.

El secretario de la cámara dió lectura de la solicitud y suficientemente apoyada, pasó á comisión para su estudio é informe.

NOTICIAS VARIAS

Consultorio Médico Gratuito

El compañero Angel Giménez acaba de recibirse de médico y ya ha ofrecido sus servicios para el Consultorio Médico Gratuito del Centro Socialista Obrero. Dará consultas los días Martes, Jueves y Sabados de 8 á 10 a. m.

El Dr. José Ingenueros en vez del Jueves dará consultas el Martes, quedando así sus días de consultas: Martes y Sabados de 4 á 6 p. m.

Circolo Socialista Italiano

El lunes 27 á las 8 p. m., ante el C. E. del Partido se sorteará la rifa del cuadro Carlos Marx, cuyo producto quedará á beneficio de La Rivendicazione.

Talabarteros

Dará una conferencia de propaganda el domingo 2 de Junio á las 2 p. m. en el local Méjico 2070.

Prepara la conmemoración de su octavo aniversario.

Asociación O. de S. Mútuos

Conmemorará su 3er aniversario con una velada, bazar-rifa y baile familiar el sábado 8 de Junio en el salón Méjico 2070. Se recomienda la donación de objetos para el bazar.

PROGRAMA

- 1.—Sinfonía, por la orquesta. 2.—Discurso, por el Dr. Alfredo L. Palacios. 3.—Juego de prestiligitación por L. Abbá.

- 4.—Declamación, por el niño R. Cruzet. 5.—Mazurka, ejecutada en violín por la niña M. Rozaeoz. 6.—Canciones cómicas por L. Abbá. 7.—Poesía Atrida, por la niña A. Rozaeoz. Las personas que deseen invitaciones pueden solicitarlas en Secretaría, Méjico 2070.

Asociación O. de S. Mútuos

El 25 del corriente celebrará una velada con baile familiar en el salón Vorwaertz, Rincón 1141, celebrando su tercer aniversario.

H. C. Socialista de Baigorain

H. C. trasladado su local á la calle Cabildo 2359.

ASAMBLEAS

Cooperativa de Consumo

El miércoles 29 á las 8 p. m., en su local Méjico 2070. Orden del día—Acta—Informes—Prologación mandato del C. A.—Nombramiento del C. R.—Varios.

CONSULTORIO MEDICO GRATUITO

Del Centro Socialista Obrero

HORARIO

Dr. Repetto—Lunes, miércoles y viernes de 8 á 10 a. m. Dr. Ingenueros—Martes y Sabados de 4 á 6 p. m. Dr. Gimenez—Martes, Jueves y Sabados de 8 á 10 p. m. Vacuna—Jueves de 1 á 3 p. m., por los practicantes: Barbólomé Basio, Adolfo Panigazzi y Octavio Fernandez.

Correspondencia de Redacción

Cristian Lavonis—Sus hermosos versos no puedo publicarlos por largos, lo cual no sería inconveniente si el periódico tuviera fudole literaria. Están á su disposición en esta redacción.

Por falta de espacio aplazamos para el próximo número varios artículos y correspondencias.

SUSCRICION á favor del número extraordinario de "La Vanguardia" del Primero de Mayo de 1901.

- Suma anterior \$ 335.61. Lista 171—J. Bussanich, R. Fischer, D. Chiappe, J. Corradi, E. Temparley, Graunada, A. Romero, Lanza, L. F. C. Boggione, Perilla 30 c/u, A. Tascetti, J. Palmeiro, A. Delelli, Etchecopar, Bartolito, Julia, EVilla, N. N. J. Casanovas, Correa, Piaggi Gimenez, Saportit, M'ggerotti, A. V., J. Gavaldi, Chiappe, J. Gianelli, L. borde, M. Chiretti, D. Erout 20 c/u, Rivero, R. V., F. Camara, Gestro, L. B. ttó, Pita, Camuyrano, A. Ronca, Jinetto, Julio, J. Lotti, R. Dupuy, Madrazo, Materi, P. Costa, Forte, Lucio, A. Costa, Lázaruz, Paganini, Armanasco, Garcia 10 c/u. Loidi 0.50—\$ 10.20. Lista 377—J. Tonent \$ 1, C. Gona 1, J. Coude 0.50, L. Marconi 1, un compañero 1.—\$ 4.50. Lista 122—R. Lopez, J. Ruiz, P. Arquero, C. Lattuada, J. Freijó, F. Zallejos, B. Marcero, L. Marcerou 50 c/u—\$ 4. Lista 263—J. Campodónico, Una libre pensadora, una socialista autoritaria, C. Bóisset, una individualista 10 c/u, una socialista avanzada 20, A. Torralta 50. \$ 1.20 Lista 276—F. Bermudez 1. Lista 42—M. Irurzun 0.20, Josefa M. de Irurzun 10, C. Deblon 12, J. Palusruif 49, P. Rago 20, C. Dos 40, Echeverría 20, J. Varelas 10, V. Gonzalez 20, J. Touloussae 50, Casuritti 30, A. Roqueta 20.—\$ 3.02. Lista 109 Zappella E. 2. Lista 338—J. Carpaneto 0.50. Lista—Varela A., 50, B. Vidal 50, P. Martínez 15—\$ 1.15. Total general \$ 382.08.

Socialismo y cooperacion

Para el criterio socialista no basta que una institución ó reforma sea inmediatamente ventajosa, pero que pueda adoptarse. Es necesario que esa reforma ó institución no pueda, por el espíritu que la anima, ser un obstáculo á la realización del socialismo.

Una reforma puede ser ventajosa en el momento que se implanta y constituir, por el contrario, un obstáculo al triunfo de nuestras ideas. Por otra parte, una reforma aparentemente perjudicial, puede significar un paso dado hácia la realización del socialismo.

Voy á citar un par de ejemplos para aclarar el pensamiento enunciado. La fundación de una institución pública de caridad puede representar una positiva ventaja para aquellos que están en condiciones de aprovecharla, pero esa institución contraría los fines del socialismo, por cuanto este último tiende á elevar la condición del hombre y á suprimir la caridad, que es un falso concepto de un deber social. El establecimiento de la jornada máxima y la supresión del trabajo á destajo, pueden contrariar momentáneamente los intereses de aquellos trabajadores que, alucados por una ganancia mayor agotan prematuramente su vida en un trabajo excesivo. Pero á pesar de eso la realización de ambas reformas significará una importante conquista para los trabajadores y un paso plantado por el socialismo.

En el momento en que...

LA PATRIA

En el momento en que...

MOVIMIENTO ECONOMICO Y GRENIAL

Congreso Grenial...

En el momento en que...

NOTICIAS VARIAS

Consulador Médico Gratuito...

Giocola Socialista Italiana

En el momento en que...

Asociación O. de S. Mútuas

En el momento en que...

INJUSTICIAS!

En el momento en que...

SOCIALISMO Y COOPERACION

La cooperativa de consumo 'Voornis'...

En el momento en que...

ASAMBLEAS

En el momento en que...

SUBSCRIPCION

En el momento en que...

DECLARACION DE PRINCIPIOS

El Partido Socialista Obrero Argentino, representado por sus delegados reunidos en congreso, afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

bañadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas, y la concentración de la riqueza. Que por consiguiente, la clase obrera permanece esclavizada y es cada día más esclavizada, se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social. Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, solo puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

permanente en los registros cívicos, y demás reformas que faciliten la acción. 4.—Jornada de 8 horas para los adultos, de 6 para los jóvenes de 14 a 18 años y prohibición del trabajo industrial de los niños menores de 14 años.

13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras. 14.—Reglamentación higiénica del trabajo nocturno y limitación del trabajo nocturno a los casos indispensables.

Por haberse agotado completamente las dos ediciones de LA VANGUARDIA del 1º de Mayo, se ha impreso una cantidad de cartulinas con el grabado del 1 de Mayo. Dirigirse a esta administración. Precio: 0,20.

La Nueva Era Esta importante revista española, que se publica en Madrid, acaba de llegar; los que deseen suscribirse pueden hacer sus pedidos a la administración de LA VANGUARDIA; precio \$ 1 trimestre.

La Critica Sociale

L'Avanti

L'Asino

Almanacco dell'Asino

Suscripción a todos los diarios y publicaciones socialistas de Italia.

Libreria A. CANTIELLO

FLORIDA 26 - Buenos Aires.

ALMANAQUE de «La Vanguardia» Para 1901

Saltó ya y forma un elegante folleto con una imponente impresión, conteniendo cincuenta grabados espléndidos además de un selecto material de lectura.

Este almanaque, único en su género en la América del Sur, es digno de figurar en todos los hogares obreros.

Libreria Obrera

2720 MEXICO 2027

DE PEDRO B. CAPDEVILA

Se venden obras, periódicos y folletos socialistas y todo libro que trate de la cuestión social: útiles para escritorio y diarios de todas clases.

CASAS

DONDE SE VENDE LA VANGUARDIA

- Imprenta LA VANGUARDIA, Méjico 2070
Libreria Obrera, Méjico 2072
Libreria Ameghino, Rivadavia 2339.
Libreria Brazil 1070
Libreria, Gallo 1082
Kiosko, Plaza 11 de Setiembre.

LIBRERIA del PUEBLO

DE ADRIÁN PATRONI

SE MUDÓ

Callé GALLO 1082

REBAJA para las asociaciones obreras, centros socialistas y trabajadores en general.

Se reciben encargos para impresiones, sellos de goma, compra de libros, folletos, etc., enviándolos por correo al interior.

COOPERATIVA

OBRAERA DE CONSUMO

2070 - MÉJICO - 2070

- Yerba paraguay Cruz de Malta \$ 0,66
Azúcar 0,45
Arroz glaciado 0,32
Garbanzos 0,50
Porotos chilenos 1,00
Café Brasil, tostado 2,00
Caracollito 1,40
Aguila, tarros chicos 0,35
molido especial 1,50
Achiorta 0,50
Sal de Cádiz, gruesa 0,08
Sal fina 0,15
Almidón francés 0,30
Remi 0,70
Aceite italiano, lata de 1/4 @ del país, 1ª calidad, litro 0,90
del país lata 2,50
Kerosene, lata 3,70
litro 0,22
Chocolate Aguila, lb. 0,50
Thé suave, lb. 4,00
Aguila territo 0,45
Jabón, barras grandes 0,45
Fideos blancos especiales 0,20
amarillos 0,25
Dulce membrillo 0,60
Velas estearinas paquete 0,20
Berto 0,18
Tarritos dulce Noel, surtidos 0,60
Galletitas Bagley surtidas 0,70
Lola 1,20
Azul paquete 0,30
Boracá 0,70
Bacalao 0,60
Sardinas comunes (cajita) 0,17
especiales 0,30
Fósforos docena 0,30
Tabaco grueso y fino 0,18
Tomates tarros 0,20
Jabón barras chicas 0,30

Centro de cobranzas

Sucursal de LA VANGUARDIA

Zárate 365 (Boca)

El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Zárate 365 (Boca)

L'AVANTI

AGENCIA DE PERIÓDICOS Y FOLLETOS SOCIALISTAS

de B. M. CALNEGGIA

Atiende de todas partes pedidos de suscripción a los periódicos;

LA VANGUARDIA, A B C del Socialismo, El Socialista (de Madrid), Vorwarts, L'Avanti, L'Asino, Lucha de clases (Bilbao), Sempere Avanti, Parola del Poveri, L'Avanti, El Progreso, Tribuna Libera (de Córdoba) La Reforma y Medallas de Carlos Marx a 0,30.

Se remiten francos de porte, donde haya oficina de correos.—Los pedidos deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no serán atendidos.—Dirigirse a B. M. Calneggia, calle O'Higgins número 242.—Bahía Blanca.

"Aux Charpentiers"

CASA ESPECIAL PARA

ROPA DE OBREROS

Pantalones, sacos, y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios, trajes de prim color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisas de punto, calzoncillos, etc., etc.

Todas nuestras mercaderías son de colores firmes.

Louis Pot y Cia

Méjico 1302, esq. Santiago del Estero

SUCURSAL

Montes de Oca 1700, esq. California

El Obrero

PELUQUERÍA Y PERFUMERÍA

1873-ALSINA-1873

Ahono especial para socialistas

FOTOGRAFIA

Dagnino Hnos.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

SE HA MUDADO

Entre Ríos 633

A LOS TRES OCHOS

Ropería

Sombrereria

Luis Malicier

1863-65 Rivadavia 1863-65

SE VENDE

UNA IMPRENTA

Dírigirse a Francisco Hernandez 197 Avenida General Bittre 197 AZUL

Pérdida

El compañero Gariglio ha perdido su tarjeta del Partido dentro de la cual había un recibo de 120 pesos y una lista de suscripción de La Revolucion. Se agradecerá a quien encontrándola la devuelva a su propietario o en la secretaría del Centro Carlos Marx, Humberto I 341.

Centro Socialista Obrero

Se pide a los socios de este Centro que hayan mudado de domicilio, den cuenta a la secretaría, de la calle y número de sus domicilios, a la brevedad posible.

IMPORTANTE

La administración de LA VANGUARDIA ruega a los suscritores de la capital que dejen en su casa algún encargado de pagar la suscripción del periódico, para no obligar al cobrador a presentarse muchas veces a sus domicilios, lo que origina una gran pérdida de tiempo.

"Escuela del Pueblo"

CENTRO SOCIALISTA "CARLOS MARX" Esta escuela, establecida para facilitar la instrucción a los hijos de trabajadores, funciona desde hace tiempo en el local de la calle Humberto I, núm. 3410, bajo la dirección del compañero Gino Alfredo Carrei.

Persona buscada

Perfecto García (el Federal) de Oviedo, desea saber el paradero de José Arcelio, obrero en hierro, que hace cuatro años se encontraba en Rosario de Santa Fe, yéndose luego al campo.

Centro Socialista Obrero

Se recomienda a los socios que no estén al corriente sin causa justificada, lo hagan lo más pronto posible, de lo contrario se les aplicará el artículo 7º de los estatutos. Al mismo tiempo se advierte que los que estén enfermos ó parados, den cuenta mensualmente en secretaría.—La Comisión.

A los ciudadanos que deseen naturalizarse

se les comunica que el Dr. Alfredo L. Palacios, se encarga de hacer gratuitamente los trámites necesarios para obtener la carta de ciudadanía.

Los jueces de turno atienden los lunes y jueves de 12 a 2 am. en el juzgado federal San Martín

El Club 1º de Mayo invita a todos los compañeros y personas que tengan libros para la biblioteca que ha establecido recientemente a que los envíen en su local Pasco Colon 1195.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

Avisos Económicos

Herrería de obras—Enrique Molina, Independencia 3179—Se hace todo trabajo perteneciente al ramo.

Taller mecánico y pulimentos a vapor—de Rafael Marino Inos., Solís 34, 36 esq. Av. de Mayo—Composturas de armas y todo lo perteneciente al ramo. Especial en aparatos para vidrieras

Taller a vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de Miguel Piza—Rivadavia 1849. Fabrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Herrería y taller mecánico—de Gerónimo Molina—Máquinas para helados, cocinas, trabajos artísticos, composturas, etc.—Cangallo 1889.

Taller de platería, joyería y relojería de Casiano H. Cabiltuna—Especialidad: cincelados en plata, composturas de relojes y de joyería en todo lo perteneciente al ramo.—Gazcón 1570.

Fábrica de muebles—de Victorio Crespi, Chile 639—Rico surtido de Comedor, Dormitorio Luis XV, Biblioteca y Escritorio a precios sumamente baratos. Son los mejores que se hacen en el país.

Profesor de piano—Ernesto Zaferrí, da lecciones de solfeo, organiza orquestas para bailes de sociedades y particulares, a precios módicos, calle Independencia 3236.

El Socialista de Madrid y La Lucha de Clases de Bilbao. Las personas que deseen conocer la marcha del Partido Socialista en España pueden suscribirse en esta administración, un peso el trimestre.

Organiza orquestas para conciertos, bailes y bandas. A las sociedades obreras se hará una rebaja.—Lecciones: Solfeo, Violín, Mandolín y Guitarra.—Precios módicos. Eduardo Claveri, San José 927.

"LA REFORMA"

Revista del sistema curauvo natural del vegetarianismo. Trimestre \$ 2. Administración: Paraguay 939. En venta en todos los Centros

Para las riquísimas

Cervezas: QUILMES, QUILMES BOCK, QUILMES CRISTAL,

dirigir los pedidos a la

Cerveceria Argentina Quilmes

CALLE BRAZIL 731

BUENOS AIRES

FOLLETOS SOCIALISTAS

EN VENTA

en la administración de LA VANGUARDIA Méjico 2070.

- El Capital por Carlos Marx, obra completa 5,00
Principios socialistas por G. Deville, obra completa 3,00
Bases Económicas del Derecho por A. Loria—traducción de A. Piñero 0,30
Observaciones sobre la cuestión social De Amicis Socialismo y Educación.—E. De Amicis 2,00
Apuntes para el Primer de Mayo 2,00
La teoría científica de la historia y la política Argentina.—J. B. Justo 0,50
Cooperación Obrera, por el Dr. Juan B. Justo 0,10
Los Trabajadores en la Argentina, A. Patroni 1º de Mayo, por J. Ingenieros 0,20
La jornada de trabajo por id. 0,15
El Ale-holismo por A. Bunge 0,15
Socialismo y Libertad, por J. Jauret 0,20
El presente y el pasado del criollo por Adrían Patroni 0,25
La Situación del Paisano por el Hijo de Juan su Patria 0,10
Futuras Propagandistas y Una Huérfana Propaganda por Adrían Patroni 0,10
La Mentura Patroica, El Militarismo y la Guerra por Jose Ingenieros 0,50
Las huelgas ante la ley.—Dr. C. Malagarriga En el año 2000.—Bellamy 2,00
Breves estudios biográficos, por M. Aquino 1,00
Almanaque de La Vanguardia de 1900 0,30
El patriotismo y la guerra con Chile.—Martí El idilio diabólico—Adolfo Retté 0,20
A los Indiferentes, por A. Patroni 0,05
Los Culpables, por A. Patroni 0,10
Catecismo Librepropaganda de R. V. 0,40
La Justicia del Socialismo, por M. Aquino 1,00
Estudio sobre el socialismo científico por Deville En los Estados Unidos.—J. B. Justo 1,50
Himnos socialistas 0,20

EN ITALIANO

S. Colombo—La libertad e la morale socialista 0,10

Bertoldo, contenido, ragione sulle prediche del ovo Bonomelli e spiega il socialismo 0,10

Los pedidos por correo se remiten francos de porte los cuales deben ser acompañados de su importe, de lo contrario no podrán ser atendidos.

Se reciben también suscripciones a "El Socialista" de Madrid y a "La Lucha de Clases" de Bilbao; un peso por trimestre, pago adelantado.

CURA SEGURA

DE LA DEBILIDAD NERVIOSA.

LOS HOMBRES DEBILES

deben leer este cuidadosamente y proceder en seguida.

Parce que el Creador ha ordenado que después de la creación del mundo, las enfermedades se desarrollaran en el cuerpo del hombre, y algunas de ellas se desarrollan en el cerebro.

SON ESTOS SUS SINTOMAS?

Producción de saliva, entumecimiento de la boca, dolores al estar en presencia de una persona del sexo opuesto, etc.

Producción de saliva, entumecimiento de la boca, dolores al estar en presencia de una persona del sexo opuesto, etc.

Producción de saliva, entumecimiento de la boca, dolores al estar en presencia de una persona del sexo opuesto, etc.

Producción de saliva, entumecimiento de la boca, dolores al estar en presencia de una persona del sexo opuesto, etc.

Producción de saliva, entumecimiento de la boca, dolores al estar en presencia de una persona del sexo opuesto, etc.